

“Ouvrir la Bible”

Pourquoi cette série de vidéos ?



CONFÉRENCE
des évêques
de FRANCE

Un projet pensé à l'aune des enseignements du rapport de la CIASE

Le rapport de la CIASE, rendu public en octobre 2021, a mis en évidence le fait que nombre de comportements criminels au sein de l'Église étaient en réalité liés à une **instrumentalisation intentionnelle de la Parole de Dieu**.

Pour rappel, extraits du paragraphe 911, page 329 du rapport de la CIASE :

« **Le détournement de la Bible au profit de justifications perverses est partout présent.** La liste est longue des formules bibliques détournées. (...) On observe que les expressions bibliques dévoyées à des fins de manipulation sont pour ainsi dire coupées d'un contexte qui les irrigue et déploie leur sens véritable et profond. (...) **Ce dévoiement repose à la fois sur un déni et un détournement du sens évangélique.** De ce fait, la Commission regarde positivement l'évolution de la culture catholique vers une meilleure connaissance de la Bible, telle que voulue par Vatican II avec ses règles d'interprétation. »

Dans sa **recommandation n° 7 (page 54)**, le rapport de la CIASE invitait à « *mettre au jour les expressions bibliques dévoyées à des fins de manipulation, et à aider à une lecture à la fois critique et spirituelle de la Bible à tous les niveaux de formation.* »

Un groupe de travail dédié mis en place par la CEF

Afin de prévenir les risques d'instrumentalisation des Écritures et de poser les bases d'une lecture et d'une interprétation justes de celles-ci, **la Conférence des Évêques de France (CEF) a voté en novembre 2021 la mise en place d'un groupe de travail spécifique, sous la responsabilité de la Commission doctrinale de la CEF.**

Pour rappel, la résolution 2.11 votée par les évêques de France lors de l'Assemblée plénière de novembre 2021, qui faisait suite au rapport de la CIASE remis en octobre 2021 :

« *La Commission doctrinale organise un travail sur tous les points doctrinaux mentionnés par le rapport de la CIASE (morale sexuelle, anthropologie, sacerdoce ministériel, instrumentalisation de la Parole de Dieu, distinction entre pouvoir d'ordre et pouvoir de gouvernement ...), en s'appuyant sur les compétences des universités catholiques.* Elle rend compte de l'avancée de son travail au Conseil permanent avant chaque Assemblée plénière. »

Sommaire de la série de vidéos pédagogiques inédites de la CEF "Ouvrir la Bible"

Série	Titre de la vidéo	Intervenants
Introduction	Pourquoi cette série de vidéos ?	Mgrs Jean-Luc Garin et Alain Guellec
Que raconte la Bible ?	L'histoire du salut	Jérôme Moreau
	La Bible dit-elle vrai ?	Jérôme Moreau
D'où vient la Bible ?	L'histoire du texte	Jérôme Moreau
	L'inspiration des Écritures	Jérôme Moreau
	Le canon et la Tradition	Jérôme Moreau
	Les révélations privées	Jérôme Moreau
Comment comprendre la Bible ?	Le rapport entre Ancien et Nouveau Testament	Jérôme Moreau
	Les différentes méthodes d'analyse des textes bibliques	Jérôme Moreau
	Expliquer la Bible par la Bible : l'intention des auteurs	Jérôme Moreau
	Les quatre sens de l'Écriture	Jérôme Moreau
Comment recevoir la Bible ?	Une Parole performative mais vulnérable	Jérôme Moreau
	Lecture personnelle, lecture ecclésiale	Jérôme Moreau
Que faire de la Bible ?	Servir la parole, transmettre	Jérôme Moreau
	Église et mission	Jérôme Moreau
L'instrumentalisation des Écritures	Qu'est-ce que l'instrumentalisation des Écritures ?	Père Jean-François Lefebvre
	Deux exemples d'instrumentalisation de la Bible	Père Jean-François Lefebvre
	Une boîte à outils pour interpréter les textes de la Bible	Père Jean-François Lefebvre
De la bonne utilisation de la Parole de Dieu dans le Renouveau charismatique	Les risques de la « bibliomancie »	Sylvaine Lacout
	Prière des frères et charisme de prophétie	Sylvaine Lacout
	Parole de connaissance et prédication	Sylvaine Lacout
Quelques pistes d'approfondissement	Quand Paul dénonce des abus dans les communautés	Eric Morin
	Pourquoi Dieu choisit-il l'écrit ?	Eric Morin
	Lire pour croire, croire pour lire	Eric Morin